



Fuente: Bloomberg, Bolsa de Comercio. EL MERCURIO

ARRASTRADO POR LAS BOLSAS MUNDIALES, PASÓ DE RENTAR POSITIVO A UNA BAJA DE 0,28% EN LO QUE VA DEL AÑO:

IPSA completa tres semanas a la baja y tuvo su peor día desde noviembre

El Dow Jones cerró con un retroceso de 7,49% en lo que va del mes, su menor rendimiento desde febrero de 2010. Si se comparan solamente los primeros nueve días, es el más bajo desde 1920.

J.M. VILLAGRÁN y F. GATTAVARA

El boom de la renta variable se está difuminando en estos días. Con los datos del último cierre de la Bolsa de Comercio, claramente febrero no ha sido positivo para las acciones locales. Ayer el IPSA sufrió su mayor caída diaria desde el 23 de noviembre, anotando un retroceso de 1,81% y se ubicó en 5.549,15 puntos.

El selectivo local cerró su tercera semana consecutiva a la baja, siendo la última (-4,75%) la peor desde la del 24 de noviembre.

La contaminación por las bolsas globales que ha transcurrido en febrero generó que el IPSA haya pasado de acumular una rentabilidad de 5,35% en 2018 al primer día de febrero, a presentar una caída de 0,28% en el año hasta ayer. Es decir, en una semana perdió todo lo que había ganado en enero.

Las acciones más afectadas en el mes son Latam Airlines, que acumula una caída de 11,44%, seguida por Fortus (-10,19%) y Ripley (-10,05%). Francisco Soto, gerente de renta variable de Tanner Investments, explica que estos papeles "tuvieron un 2017 bastante activo en términos de rentabilidad, por lo que ante escenarios de pesimismo a nivel global son los más susceptibles de ser vendidos por los clientes".

Seguirá la volatilidad

Rodrigo Rojas, gerente de renta variable de Tesco, proyecta que el alto nivel de volatilidad en los mercados "seguirá en la medida que el tema de las tasas e inflación en EE.UU. siga presente".

Felipe Hurtado, gerente general de Itaú Corredores de Bolsa, dice que "la tranquilidad no regresa a los mercados de un día para otro"

5,23%
es el retroceso que acumula el IPSA en febrero. Ayer cerró en 5.549,15 puntos.

y explica que "el comportamiento de las bolsas, tasas de interés, monedas y precios de las materias primas indican que aún no hay consenso en las expectativas de los inversionistas, y eso se refleja en niveles más altos de volatilidad".

Recomienda para los inversionistas con horizontes de inversión de mediano y largo plazo, y con una mayor tolerancia al riesgo, que "deberían analizar con interés el ingreso selectivo a la bolsa local".

En Tanner Investments aseguran que la baja del IPSA "abre oportunidades, aunque creemos que queda una o dos semanas con volatilidad en los merca-

dos". Puntualizan que las oportunidades estarán "en las firmas ligadas a los commodities (CAP, SQM, CMPC y Copesa) y en otras que creemos que van a recuperarse dada su exposición regional (Cencosud), valorizaciones razonables (BCL) y crecimiento del comercio global (Vapores)".

Dow Jones anota peor febrero desde 2010

La volatilidad no da tregua a los mercados. A pesar de que ayer los índices de Wall Street cerraron con altas, las principales plazas del mundo terminaron la semana con una rentabilidad negativa. El Dow Jones ayer subió 1,38% hasta los 24.190,9 puntos, pero en lo que va del mes ha retrocedido 7,49%, anotando su peor febrero desde 2010 cuando marcó una baja de 7,92%. Si se compara solamente los primeros nueve días del mes,

este es su desempeño más bajo desde 1920 cuando cayó 8,14%.

Las bolsas europeas y asiáticas también sufrieron correcciones a la baja. El índice Nikkei de Tokio cayó 2,3% y se situó en mínimos del pasado octubre con 21.382,6 puntos, mientras que en Hong Kong, el Hang Seng perdió 3,1%, mermando las ganancias acumuladas desde principios de año.

Pedro Pablo Larraín, de Sartor, comentó que "se puede seguir responsabilizando al aumento en las expectativas de inflación". Pese a las caídas, los analistas afirman que no hay señales de crisis.

"Esto es un efecto transitorio y que más que nada son oportunidades de compra más que de salida. Hoy las expectativas de crecimiento son positivas", dice José Ignacio Ruiz, estratega senior de Bci Corredores de Bolsa.

Santiago Arias, head of equity de HMC Capital, comentó que "el mercado está en un proceso de reposicionamiento que puede durar más tiempo, pero no veo un riesgo sistémico".

Cobre cae 4%, su peor semana en cinco meses

Un retroceso de 1,21% tuvo ayer el precio del cobre hasta los US\$ 3,06 la libra. En tanto, en la semana acumula una caída de 4,4%, la que obedece a la corrección tardía de la volatilidad que han exhibido los últimos días los mercados globales. Luis Méndez, gerente general de Banmerchant Capital, comentó que "el cobre ha caído en línea con el resto de los commodities". En tanto, el dólar cerró en \$603,9 con un leve incremento de \$1. En el año ha caído \$10,5.

Petróleo desciende 8,47% en la semana

En US\$ 62,77 dólares el barril cerró ayer el petróleo Brent, lo que implicó una caída de 3,15% respecto del jueves. Con ello, registró su mayor descenso diario desde el 5 de julio del año pasado, cuando bajó 3,67%. Así, en la semana retrocedió 8,47%, mientras que en el mes ya acumula una baja de 9,9%. Lo anterior se explica por preocupaciones sobre un exceso de oferta en el mercado, que ha generado una mayor producción en EE.UU., y al eventual incremento en la extracción de Irán.

EMBARQUE ESPECIAL JAGUAR F-PACE

A PARTIR DE USD \$63.900

JAGUAR

Encuétranos en:

Santiago:
La Dehesa: Av. Raúl Labbé 12981, Lo Barnechea. Teléfono: 2 2 544 7162.
Ciudad Empresarial: Av. del Parque 4002, Huechuraba. Teléfono: 2 2 544 7229.

Concesionarios:
Concepción: Salazar Israel; Av. Arturo Prat 1099. Teléfono: 600 818 6000.
Osorno: Automotriz Barros Arana; Barros Arana 1350. Teléfonos: (64) 2 211 211, (64) 2 211 212.

chile.jaguar.com /JaguarChile

- SUV con ADN deportivo
- Motor 2.0 cc Diésel

THE ART OF PERFORMANCE

*Precio válido para F-Pace 2.0 D Prestige, consumo de combustible diésel 15,7 km/l en ciudad. (Valor obtenido en mediciones de laboratorio según el ciclo de ensayo de la Comunidad Económica Europea, homologadas en el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones. Más información en www.comuniovehicular.cl). Vigencia y telecomunicaciones hasta 28 de febrero 2018 o hasta agotar stock de 10 unidades.